
【令和５年６月２１日(水）】 

 

令和５年６月定例会 一般質問通告一覧 

 

発言順 通 告 者 質問事項（質問要旨は別紙） 
質問の

相 手 

１ 中 原  緑 
１ 町の魅力ある公園について 
２ 町の地域交通について 

町 長 
町 長 

２ 佐々木直也 
１ 町内 2 カ所の「道の駅」について 
２ 「学校」について 

町 長 
町 長 
教育長 

３ 野 口 直 次 

１ 今年の一番茶を終えて、町は今後どのように 
農業に取り組むのか伺う。 

 ２ 心配される豪雨等への災害対応について、町 
の考え方を再度伺う。 

町 長 
 

町 長 
 

４ 石山貴美夫 

１ 全線開通されない大井川鐵道についての町の 
考えを伺う。 

２ 町民の移動交通環境について伺う。 
３ 町の観光戦略プランについて伺う。 

町 長 
 

町 長 
町 長 

５ 藤 田  至 子育て世帯の負担軽減を図るための施策について 町 長 

６ 中 澤 莊 也 

１ 耕作放棄地等対策について 
２ 農振地域の見直しについて 
３ 地域計画の目標地図の作成は 
４ 環境に優しい有機農業への取組みについて 
５ 用地交渉等の円滑化について 

町 長 
町 長 
町 長 
町 長 
町 長 

７ 澤 西 省 司 

１ ４月から施行された、自転車ヘルメット着用 
の努力義務化への対応について伺う。 

２ 川根本町猟友会や食害などの諸問題と対策に 
ついて伺う。 

 ３ 南アルプスアプトラインの始発駅千頭を総合 
的に活性化させる方策について伺う。 

町 長 
 

町 長 
 

町 長 
 

８ 大 竹 勝 子 
１ 介護保険について 
２ マイナンバーカードについて 

町 長 
町 長 

 

※議員の質問の制限時間は、1 回につき 30 分以内（質問時間のみ）とし、 

再質問以降は一問一答方式とする。 



発言順１番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

中原  緑 １ 町の魅力ある公園

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 町の地域交通につ

いて 

 

 

 

 

(1) 本年３月に、公園整備の質問に対して、町

長から「いろいろな方々の意見を伺い、新たな

公園整備について確認し、対応していく」との

答弁があった。どのような対応を計画している

のか具体的に伺う。 

(2) 「全国市区町別公園の数ランキング」で川

根本町は、県内、最下位でした。（アパマンシ

ョップ「住む街研究所」調べによる。これは住

む街の選択条件の一つに病院や学校があるよ

うに公園の項目もあり、独自に調査・集計され

た結果。）住みたいまちに選ばれるためには魅

力ある公園も必要。公園は、単なる遊び場では

なく、子どもから大人までがコミュニティーに

参加するきっかけをつくり、人と人をつなぐ場

所として重要な役目がある。未来に向けた町の

グランドデザインに魅力ある公園を取り入れ

てはいかがか。 

 

(1) 今年の 10 月から、大鐵代行バスに代わり自

主運行バスが千頭から家山駅間を走り、町バス

のせせらぎ・やませみ号が廃止となる予定だ

が、住民の移動は今まで通りに対応できるのか

伺う。 

(2) 大鐵が全線復旧した後の、自主運行バスの

運転計画を伺う。 

(3) 今回の大幅な変更によって、町の自主運行

事業計画が変更策定されたと思う。①計画策定

の背景・目的、②公共交通の現状と課題、③理

念と戦略、④基本方針、⑤数値指標と目標値、

⑥解決策、⑦今後策定を進めていく鐵道も含め

た地域公共交通計画の概要、について伺う。 

(4) 新たな移動手段として、住民同士の相乗り

をスマートフォンで LINE 予約する実証実験が

全国数か所で実施された。わが町においても、

デジタルを使った新しい公共交通の仕組みを

構築してみてはいかがか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 



 

発言順２番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

佐々木直也 １ 町内２カ所の「道

の駅」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 「学校」について 

(1) 道の駅には 3 つの基本的な機能「休憩機能」

「情報提供機能」「地域連携機能」があるが、  

現状、十分だと感じるか。また、その理由を伺

う。 

(2) 町内 2 カ所の道の駅は、立ち上がってから

長い時間が経った。時代が移り変わり、「茶茗

舘」「音戯の郷」の運用について、積極的な再

構築・再解釈が必要になってきていると考え

る。 

  町長が思う最大限の理想の形と、それを目指

すための、町としての具体的な方策を伺う。 

 

 

(1) 学校再編により、今年度から町内３小学校

が合併し、三ツ星小学校ができた。環境の変化

による児童、保護者に混乱や戸惑いはないか。

当初のイメージ通りの学校運営ができている

か。現状を伺う。 

(2) 来年度、2 つの「義務教育学校」ができる見

込みだが、それぞれの学校の特色を改めて伺

う。 

(3) 町長は「教育と町づくりはセットである」

と町長就任以来たびたび発言をしている。就任

して 1 年 8 か月、具体的に「教育」と「町づく

り」をどのように関連付けて町政を運営してき

たのか、伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

町 長 

 

 



 

発言順３番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

野口 直次 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 今年の一番茶を終

えて町は今後どのよ

うに農業に取り組む

のか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

２ 心配される豪雨等

への災害対応につい

て、町の考え方を再度

伺う。 

１ 一番茶を終了して、茶業経営の新たな課題は

見えてきたのかを伺う。 

２ 個人を含め、それぞれ茶業団体の経営継続が

心配される中で、茶業界全体で話し合いの場を

持つ考えがあるのかを伺う。 

３ あらゆる生産費高騰の折、町として更なる助

成等検討する考えがあるのかを伺う。 

４ 栽培方法が多様化している中で、従来型の防

除体制の見直しが必要ではないか伺う。 

 

 

１ 安心安全なまちづくりからも、今後の災害に

備え、現在のライフライン等の再点検、根本的

な見直し等について検討する時期に来ている

と思うが、いかがか。 

２ 台風 2 号に伴う豪雨災害の際、町からは高齢

者等避難、避難指示が町民にむけて発表され

た。各自主防災会の対応と避難状況の把握は、

どのように行われたか。 

３ 町は災害時のマニュアルの見直しを進めて

いたが、前回の災害時と比べて改善された点は

どのような点か。また、更なる改善すべき点は

あったのか、伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



 

発言順４番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

石山貴美夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 全線開通されない

大井川鐵道について

の町の考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 町民の移動交通環

境について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 町の観光戦略プラ

ンについて伺う。 

大井川鐵道は、台風 15 号の災害以来、家山ま

では、開通しており、10 月には笹間渡まで運行

されるというが、川根本町内は、運行の話が全く

聞こえないが、どう考えるか伺う。 

(1) 大鐵の状況をどう把握しているか伺う。 

(2) 県は「大鐵沿線における公共交通あり方検

討会」を開催し町も参加しているが、その会議

で、町の考えをどう訴えているのか伺う。 

(3) 大鐵全線復旧署名活動がスタート、山村開

発センターに約 70 名の町民が集合、町民への

署名活動と合わせ、町外者からも多くの署名を

集め、県・国にお願いしようと住民運動が活発

化しているが、どうお考えか伺う。 

 

 

千頭、家山間の代行バスは、10 月から町単独運

行を予定というがその内容・構想を伺う。 

(1) 現行の代行バスの、これまでの実績はどう

か、利用の実態は。 

(2) バス利用町民の、家山から先の移動手段を

どう把握しているか。 

(3) 利用者や、多くの町民の希望・要望はどう

か、どう受け止めているか。 

(4) ９月末までは、経費は災害支援で頂けると

いう事だが、１０月から町単独運行となる、経

費予算計画をどう考えているか。 

(5) この機会を、町民の足・移動手段を根本的

に考え直す時ととらえ、町民の利便性、経済効

果等あらゆる可能性を模索すべきではないか。 

 

 

 町の第２期観光振興戦略プランの策定状況は

どうか。この計画で最も重点を置いている点は何

か伺う。 

(1) 最近の町の観光客等入込状況はどうか。 

(2) 誘客の要、観光客の家山からの移動手段を

どう考えるか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 



石山貴美夫 (3) 誘客の基本として、当面鉄道が無い中、国

道 473 号で金谷第２東名，国道 362 号で静岡

市、川根島田線で島田市方面の３路線が、町の

生命線だが、どれも脆弱状況である。どう考え

るか。 

(4) 道路沿線を工夫し、ドライブ客を再意識し、

景観の再発掘、四季の花畑作り等で道路沿いの

魅力をアップし、ドライブ客を歓迎する戦略

を。 

(5) 町の財産、寸又峡・接岨峡の温泉、もりの

いずみ、千頭温泉の魅力化、強化を。 

(6) 寸又峡、夢の吊橋と遊歩道の仮復旧を終え

た現状と、今後の改修計画等について。 

(7) プランにある誘導看板整備は、どんな内容

を想定しているか。 

(8) プランに、トップセールスとあるが、どん

なことを想定しているのか。 

(9) プランに観光協会組織強化があるが、どん

なことを想定しているか。 

(10) 島田市との流域連携、静岡市との連携につ

いて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



 

発言順５番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

藤田  至 １ 子育て世帯の負担

軽減を図るための施

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  学校給食費の無償化について、県内３５市町

中本年度当初の時点で小山町、御前崎市、西伊

豆町が完全無償化を示し、本年度値上げを予定

していた河津町も一転、物価高騰による保護者

の負担軽減のため無償化を決めたと伺ってい

る。当町ではどう考えているのか伺いたい。 

 

 

 

 

町 長 

 



 

発言順６番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

中澤 莊也 

 

１ 耕作放棄地等対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 農振地域の見直し

について 

 

 

 

 

 

 

３ 地域計画の目標地

図の作成は 

 

 

 

 

４ 環境に優しい有機

農業への取組みにつ

いて 

 

 

５ 用地交渉等の円滑

化について 

 

 

 

 

 

 

農業従事者等の高齢化等に伴い年々増え続け

ている耕作放棄地等の解消に向けた取組みは。 

(1) 荒廃農地再生・集積促進事業の成果と課題、 

 今後の取組みについての考え方を伺う。 

(2) 100 ㏊以上に及ぶ耕作放棄地の 95％にも上 

る農地が再生可能であり、しかも 70％以上が 

農用区域内農地であるという現状を如何に捉 

え、どのような対策を講じようとしているのか 

伺う。 

 

(1) 農地の有効活用、荒廃化を防ぐ観点からも、 

農振地域の見直しと農用地区域内農地の見直 

しは喫緊の課題だと考える。町の農振地域の見 

直しに関する考え方等を伺う。 

(2) 町の将来像を描いて作成された農業振興地 

域整備計画の見直しの時期・作成方針等につい 

て、町の考え方を伺う。 

 

(1) 区域における農業の将来のあり方等を協議 

する場の設定時期・方法等についての考え方を 

伺う。 

(2) 協議会における関係機関等の役割分担をど 

のように行う考えか伺う。 

 

(1) 世界農業遺産に登録された茶草場農法への 

支援、取組みについての考え方を伺う。 

(2) みどりの食料システム戦略事業にどのよう 

に町として取り組んで行く考えであるか伺う。 

 

(1) 建設課等に地権者等との用地交渉を専門に 

行う職員等を置き、職員の業務の軽減を図る考 

えはないか伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 



 

発言順７番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

澤西 省司 

 

１ ４月から施行され

た、自転車ヘルメット

着用の努力義務化へ

の対応について伺う。 

 

 

 

 

 

２ 川根本町猟友会や

食害などの諸問題と

対策について伺う。 

 

 

 

 

 

３ 南アルプスアプト

ラインの始発駅千頭

を総合的に活性化さ

せる方策について伺

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 町内のヘルメット着用状況はいかがか。 

（中学生・高校生・一般人） 

(2) 昔から町内の高齢者はヘルメット着用など

してないが、今後の着用率向上への対策は。 

(3) 道路交通法でのヘルメット着用努力義務で

あるがゆえに、きっかけづくりとして補助金制

度は考えるべきではないか。 

 

 

(1) 猟友会の後継者問題についての対策は。 

（猟友会会員数 56 人中 70 才以上 28 人） 

(2) 旧中川根地区の猟師減少について。 

（平成 30年より５年間で 10 名の方がやめる） 

(3) ニホンジカによるお茶の葉に食害が広が

る。（旧中川根地区大井川右岸に被害多数） 

 

 

(1) 千頭駅周辺の賑わい対策として、どのよう

なものがあるのか。 

 

(2) 総合的に活性化させる３要素で賑わいを取

り戻し、更にイベントなどで賑わいを維持してい

けるのでは。 

Ａ 日本唯一のアプト式鉄道の更なる利活用 

Ｂ 音戯の郷の完全リニューアル 

Ｃ 始発駅千頭と終点井川駅の活性化について 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 



 

発言順８番  

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

大竹 勝子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 介護保険について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ マイナンバーカー

ドについて 

(1) 介護認定後の利用率と介護度３以上に限定

されて以降の入所待機者数の推移は、どうなって

いるのか。 

  

(2) 今年の予算に介護職員初任者研修等のため

に 60 万円が計上されているが、現時点で受講

者ないしその希望者はどのくらいいるのか。介

護職員の人手不足が言われているが、正職員で

ない介護職員の給与水準が、島田市、藤枝市等

と格差がないか。介護職員が町内で能力を発揮

出来るよう、処遇改善に力を入れる考えはない

か。  

 

(3) 来年度から始まる第９期分の介護保険事業

計画の保険料の見通しはどうか。基金残高の昨

年度末の見込額はいくらか。第８期事業計画の

利用状況の見通しはどうか。 

 

(1) 保険医協会によれば６割以上の医療機関で

別人の情報がひも付けされる等、重大なトラブ

ルも伝えられている。マイナンバーカードで不

具合はないか。少なくとも現在の保険証を廃止

するべきではないと思うが、どうか。 

 

(2) 国民皆保険が崩壊しかねない保険証廃止で

医療が必要な人全てに、窓口での正確、迅速な

対応をどう保障する考えか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 


